

## R5 熊本市 P T A 研究大会 事後アンケート結果 (感想・意見等) 帯山中からの活動報告を聞いて

R5.11.23 (木祝) 13:30 市民会館大ホールにて

- |    |  |
|----|--|
| 1  | 思春期の子どもにとって良いしくみだなと感じました。  |
| 2  | いい取り組みだと思いました。SNSから遠ざけたい気持ちはでしたが、うまく利用してコミュニケーションの方法としていき、地域も盛り上がるなと思いました。子どもたちの長い人生の中で少しでも大人に力をもらった、支えてもらった、今度は自分がついていく経験につながればいいなと感じました。   |
| 3  | 田中先生のお話は昨年度にうちのPTAでもお聞きする機会がありました。本当にすごいことですよ！改めて勉強になります。サイトの運営を学校(田中先生)がしてくださっているのも、継続している理由では？と思いました。PTAの方が答える、巻き込み方もとても参考になります。   |
| 4  | 子どものSOSの出し方について、匿名で気軽に書き込めるメリットを活かした取り組みだと思いました。特に、子ども同士ではなく、大人と子どもを繋ぐツールになっていることも素晴らしいと思いました。   |
| 5  | 帯中はうすの取り組み、目からウロコでした。参考にさせていただきたいです。   |
| 6  | 帯中はうす！いいと思います！   |
| 7  | 貴重なデータだったと思いました。   |
| 8  | 子どもでなく子どもたちのために努めていきたいと思います  |
| 9  | 匿名で保護者も生徒も相談できるのはとてもいいと思います。ネットやゲーム時間が長い程大人に相談しないというアンケート結果は、我が家にも当てはまる課題だと思いました。  |
| 10 | 教頭先生お話し上手でした。  |
| 11 | すごい取り組みなので、なかなか真似するのは難しいと思いますが、学校と保護者の情報共有のためにもホームページを有効活用しなければと思いました。   |
| 12 | 現代のSNSの普及に伴う影響が、あらゆる場面に関係してくることを実感し、改めて怖いと感じました。思春期の子供達が、親や友人に話せないことでも、SNS上ではない、身近な誰かに不安や相談を寄せれる場をたくさん創り、自分の子だけではなく、みんなの子を周りの大人達で助けていこう！という考えが、思春期の親子関係ではとても素晴らしい取り組みであると思いました。  |
| 13 | この取り組み、ぜひ我が中学校でも行いたいです。悩みを共有すること、みんなで共有し、こどもを育てていくこと、とても大切だと思います。娘も受験生で反抗期を迎えています。ぶつかり合うこともあります。しっかり愛情を持って関わっていきたくと思いました。  |
| 14 | 生徒・保護者・先生が匿名で相談し合えるのはとてもいい取り組みだと思いました。普段は相談できないことも匿名なら言えそうだし、子どもも聞き入れやすそうだと感じました。  |
| 15 | なかなか面白い取り組みだと思った。SNSで悩み事相談をすることができる学校のホームページがあるというのは、画期的で身近な存在だと感じた。   |
| 16 | 帯中はうす、楽しい取り組みですね。解決には至らなくても、誰かが話を聞いてくれるという場所があることが安心感につながるのだと思いました。  |
| 17 | 一人ひとりの大人ができることを考えて、味方でいてくれる人がいる安心感、言葉で伝えなければ伝わらない事も改めて気づきました。クラスメイト、近所の子供にも関心を持って見守りたいです。  |
| 18 | PTAと先生方との連携が上手くなされているということがよくわかる発表だったなと感じました。学年が上がるに連れて増える悩みをどうやって解決していくのか、その学校ならではの取り組みを知ることによって、自身の学校のPTAで取り組めることもこういう形なら実現できるのではないかと考えさせられました。この活動がどのような運営方法なのか維持費等も気になるところです。子どもたち保護者、学校がうまく活用して悩みが解決できれば、とてもよいシステムだなと感じました。 |
| 19 | 田中教頭先生が発表された、アンケート結果は、良く調べておられたのですが、ショックでした。   |
| 20 | SOSの発信力を活かす学校の取組は独自性のあるものと感心しました。  |
| 21 | 生徒と子供たちが相談しやすい形を実現していこうというのが伝わりました。  |
| 22 | 「帯山ハウス」少し覗かせていただきました。生徒だけでなく、先生、保護者、皆んなで使える点が羨ましいです。西山中にもあればいいなと思います。  |
| 23 | 子どもたちの心のケアを、ツールを使って気軽に対応できるよう工夫して実施されたことが素晴らしかった。  |
| 24 | 問題となっている携帯、SNSをうまく活用し、とても良い取り組みだと思いました。また、携帯利用の時間別の集計、分析結果がとても興味深く聴かせてもらいました。  |
| 25 | 匿名だからこそ、本音で相談できることもあると思う。自分の気持ちを話すことで、冷静になれることもあり、また意見してもらうことで、少しでも解決に向かうと思うので、とても良い取り組みだと思った。   |
| 26 | 新しい発表の型も"あり"だと思いました。研究大会なので、PTA活動のみならず、先進的で独創的な学校運営の話も聞いてとても参考になった。中学校のPTA活動は小学校のそれとは違う考え・アプローチが必要だと思っていたので、とても興味深かった。   |
| 27 | 匿名で相談ができるシステム、とてもいいと思いました、娘の中学校にも導入して欲しいくらいです。   |
| 28 | 生徒たちへのアンケートの回答をもとに設けられた、ということで、なかなか相談しづらいお年頃の子どもたちにも相談しやすい仕組みになっていると思います。生徒だけでなく、保護者や先生も相談できるのは助かると思います。   |
| 29 | 帯中はうす、面白いと思いました。他の学校にも広まっていきたいと思います。   |

- 30 なぜこの活動が展開されてないのか勿体無いと感じました。が、帰宅後に帯中はうすを拝見しましたが、管理者は大変かなと思いました。
- 31 良かったです。まずはアンケートでのデータの提示。我が家で子ども達とSNSやゲームの使い方など 省みることができました。帯山はうす いいなあと感じました。似たような活動ができればいいなあと感じました。
- 32 『帯中はうす』の保護者から生徒への質問のメール内容がとても共感できました。保護者のリアルな気持ちと、生徒もちゃんと真剣に答えてくれているやり取りにほっこりしました。
- 32 中学生という多感な時期・悩める時期に大人がいつでも受け止めてくれるよ。というメッセージを発信するととてもよいツールだと思いました。教頭先生とPTA会長のやりとりも親しみやすく、生徒たちへの愛情を感じました。とてもいい学校だなと思いました。
- 33 子供が親など身近な大人以外で相談出来る場所があるのはとても良い事だと思いました。
- 34 保護者と子供たちの悩み相談のやり取りがとても面白いと思いました。実の親子以外の親、子に話を聞いてもらい、自分の親、子以外からの意見を聞けるのはとても参考になると思います。
- 35 帯中はうす(旧帯中カタリバ)にはとても感動しました。最初の声をあげるのが一番大変だし難しい所を、それを1番しやすいシステムにされており、本当に子供達の為に、と考えてあると感じました。これは是非真似したいと思いました。また、今日の発表を観ても分かりましたが、教頭先生と一緒に発表される所からも、PTAと学校との関係も一段と出来てるからこそなのかなとも感じました。
- 36 帯中はうす とても良い取り組みですね！相談しやすいですし、みんな悩みがあるんだという事もわかりますね。
- 37 先生、保護者が『家族』のような組織であるなど感じた。困りごとを皆で解決可能に近づける仕組みづくりがホントに素晴らしいと思う。みんなで子育て、自分も誰かのために役に立てるし、だれかが自分を育ててくれる。そんなコミュニティ作りをされていて素晴らしいと、感じた。
- 38 学校とPTAが連携して活動できている様子が良かったです。
- 39 とても面白い取り組みだと思います。生徒同士、保護者同士で悩みを共有したり、また子どもたちが何を考えているのか親が知ることもでき、子どもたちも親の思いがわかるのではないのでしょうか。他校の生徒や保護者も覗きたくなる楽しい掲示板だと思います。また、会長と教頭先生の掛け合いも面白く、帯山中のPTAがより強い絆で結ばれていることがわかりました。
- 40 ホームページに相談できるのはすごいいいと思います。全小中学校作ってほしいです。
- 41 帯山はうす、素晴らしいなと思いました。質疑応答の時間がなく残念でした。なのでここで質問させてください。帯山はうすは匿名で質問、回答できる場ですよ？ 質問や回答にフィルターはかけていますか？匿名で投稿できるとなると心無い回答する子などいませんか？
- 42 子どもも大人もいつでも相談できる場所があるのはとても幸せな事だと思います。
- 43 子供が、先生が忙しそうで聞けないと言っていた事もあったので、メールで子供や親、先生、誰にでも回答してもらえるシステムがとてもいいなと思いました。
- 44 前学校で真似して欲しいと思いました。また、可能であれば区ごとのPTAで取り組んでみても有益だと感じました。
- 45 帯山はうすの取り組みがとても面白かったです。データも興味深かったです。
- 46 帯中はこれから私の子どもたちも通う予定で、母校でもあります。こんないろんな活動をしていることに大変驚きました。保護者の質問に我が子以外の子が答える。悩みも掲示板に書くことによって少し笑いに変わったり、また我が子以外の子からの返答にグスッと笑えたり。微笑ましく見れました。
- 47 教頭先生の熱意と帯中ならではの相談サイトが良かったです。
- 48 子どもが親以外の大人の意見(考え)を聞ける。親が子ども以外の意見(考え)を同世代の子どもたちから教えてもらえる(聞ける)。すごくいい取り組みだと思います。私の時代に、自分の親に聞くに聞けないコトを他の大人から聞けたなら、もう少し、素直な子どもになれたんじゃないかな…
- 49 まだ小学1年生の娘ですが、SNSとの付き合い方、悩みを打ち明ける事が出来る環境等、家族でよく話している興味深い内容でした。自分の子供だけではなく、私達の子供と思って、子供たちの悩みに寄り添い解決出来るように導く。とても心強いと思いました。
- 50 とてもいい活動だと思いました。親に言えないことも、他の大人に聞ける事や保護者からも子供に聞けるのはいいと思いました。アンケート等の実態を、具体的に役立てておられる過程が参考になりました。
- 51 SNSのマイナス面が話題になることが多いご時世ですが、うまく活用していくことで子ども、保護者、教師の距離を縮めることもできるという発表でした。
- 52 帯中はうすでは、私たちの子ども子どもを真ん中にして、だれでもいいから、受け止めてほしい気持ちを大切にしていることが伝わりました。そして、いつでも子どもたちの相談にのり、みんなで悩みを共有できることはとてもいいなあと思いました。
- 53 1家庭で孤立させることなく、プライバシーを配慮しつつ問題課題を共有するいい方法であると思う。子どもの悩みについても必要だが、保護者自身の「固定観念」を壊し、柔軟な意見をとり入れさせることが、日本全体の教育課題である。
- 54 いじめ等だけでなく、家庭の子育てでのちょっとした悩みもSNSで名前を出さないことで気軽に質問、回答できるのがよいと思いました。
- 55 ネットを利用してみんなの悩みをオープンにしてみんなで解決していく新しい取り組みがすごいと思いました。

56	多様性を考え制服を変えたり、帯中はうすを作ったりと、”思う”だけでなくそれをきちんと行動に移し、実行されていることにすごい！の一言です。PTAと学校、そして親・子が一体となっていると感じました。「帯中はうす」の実際のやりとりを見て、成果を感じました。悩みを抱えた人が1人でも明るく前向きになれると良いですね。
57	どこか(地域の)の大人と子どもが身近に相談できたりするのはすごく良いと思いました。目安箱みたいなことができれば面白そうだと思います。
58	わかりやすかった。
59	ホームページで親が相談したことに、他の子どもさんが応えていることがリアルでわかりやすかったです。自分の親には相談できなくても”大人”に相談できる環境を作ることが大事だと思います。
60	ネットQ&Aが良かった。
61	いつでも相談できる場所がある(つながれるツールがある)ということが重要だと思います。件数は少なくとも、今後必ず「あって良かった」という時があると思います。全校のホームページに設けてほしいです。
62	「帯中はうす」良いアイデアだなと思いました。互いに思わずクスッと笑えるのがとても良いと思います。
63	ホームページを活用して、子ども同士、保護者同士、子どもと保護者を繋げることで小さな悩みから大きな悩みまで相談できる場ができていて素晴らしいと感じた。教頭先生が発表された子どもの現状は、家庭環境によるものが多いと思うため、我々保護者、PTAで取り組まなければならない問題だと感じる。
64	現代の思春期の子どもたちはどう思っているのか…アンケート結果に驚きと残念な思いでした。それぞれの家庭環境がある中で、子どもたちが抱えていること、保護者が思っていること、意見を匿名で述べられるところが素晴らしいと思います。まずはどこかで気持ちを吐き出すこと、そして大人は自分のことを思ってくれている(考えてくれている)ことに気づいてくれる。その変化が今後、子どもたち、保護者に活かされ、人ごとでなく自分も参加したい、意見を投稿したいと思ってくれる子どもが増えてほしい。
65	悩みを聞く大人がここにいるよ！！と子どもたちへわかってもらえることはとても大事だと思います！大人の悩みは誰(子ども)でも返事をかけるのでしょうか？
66	学校と保護者が一つの目標に向かうあり方が印象に残りました。
67	ホームページより様々な悩みを相談できる取り組み、素晴らしいと思いました。思春期の子ども・今の時代だからこそこのようないつでも相談できる場が増えてほしいと思います。
68	保護者も生徒も先生も人間、悩みはあるもの。それを帯中はうすを通してみんなで良い方向に向かっていけたら、帯山中学校としても各家庭としても幸せなことだと思います。
69	アンケートな年齢の中学生ですが、家庭内だけでなく学校・地域の大人と包括的に関わりを持たれていること、素晴らしいと思います。
70	今の情報社会にマッチした取り組みだと思います。気軽に投稿できるよう多くの人が参加してくれたらよいですね。
71	気軽に相談できる場所があるのは、子どもにも保護者にもとても良いと思いました。
72	オンラインゲームを長時間見ながら、家族との関わりが少ない…のではなく反対なのだと感じました。働いてお金を稼ぐことは大事だけれど、家族とのコミュニケーションはとっていきたいと思います。帯中はうすがより広まり、活性化すると良いと思います。
73	先日、他市の方から「教育現場に保護者への協力(授業中の児童見守り)要請があっている…」と聞きました。現場には非常に多くの困難があるのですが、平日働く親にとっては協力したくても無地かしい相談です。一方で、今回ご紹介されたオンライン上のサポートであれば、さらに心の支えにつながるような取り組みであればお互い支え合う活動がしやすそうだと感じました。学校-保護者の意思一致は大切ですね。ありがとうございました。
74	PTAと学校が思春期の難しい時期である子どもたちの悩みに向き合うところがすごいと感じました。我が子だけでなく、帯中の子どもたち全員が大きな輪の中で育てられている感じがしました。
75	親にとって、子どもたちから意見が聞けるのはとても気持ちを理解するのにいい手段だと思います。
76	匿名で質問できるのはいいですね。親に相談はできないけど、誰かに聞いてもらいたいことは誰にでもあると思います。
77	学校が子どもたちをエンパワーすることから、保護者を含めた大人みんなとする方向に向いていることが素晴らしいと思った。私もいつでも相談できる場があることや、その場がいろんなかたちで提供されていることが、子どもたちがSOSを出したいと思ったときに出しやすくなるのだと思った。選択肢があることは大事ですね。
78	タブレットを一人一台持つ時代にあった相談方法で、学校の皆がアドバイスできる立場でもあるのが素晴らしいと思いました。運営方法が気になりました。
79	親が話しかけても返事もままならない思春期の子どもたち、実は悩みも多いのかもしれないなと思いました。友だちや親に相談しにくいことを、誰かが聞いてくれてアドバイスをくれる場所はとてもいいなと思いました。
80	とても面白い取組をされていると感じました。生徒さんもいつでも相談できる場所があるというのは心強いのではないかと思います。
81	自己肯定感が低いのは、大人も一緒なのかも…。と考えさせられました。帯中はうす、素晴らしい取組だと思います。OUR CHILDいい言葉ですね。
82	親も参加できるのは良いですね。
83	子どもから別の親や、親から子へ質問できる取り組みはとても良いなと思いました。オンラインゲームが長い子どものアンケートもとてもわかりやすかったです。
84	親子や友だちでも話しにくいことは多々あると思う。地域で子どもを育てる、そんな時代にまたなっていくための素敵な取り組みだと思います。